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Por aprobación de $2.400 millones para adquirir el inmueble 

Dipres y casa de Allende: “No se vota por 
asignación específica”, sino globales 
Presupuestos, Javiera 
Martínez, se presentó 
ayer en la comisión 
investigadora y 
generó nuevos 
cuestionamientos por 
la fallida compra del 
inmueble. Desde la 
oposición acusaron 
un “engaño”. 

Por Redacción 
cronicaladiarioelsurcl 

(Dipres), Javiera Martínez, 
asistió ayera la comisión in 

vestigadora de la Cámara de Di 
putados por la fallida compra de 
la casa del Presidente Salvador 
Allende, instancia en la cual afir- 
mó que “cuando se presenta la 
Ley de presupuesto, no se vota 
por una asignación específica 
asociada a un proyectoen espect 
fico,sino quese aprueban asi 
ciones globales”. Estas palabras 
generaron nuevos cuestiona: 
mientos sobre la transparencia 
del proceso que terminóconlasa 
lida de la ministra de Defensa y 
nieta del Mandatario, Maya Fer. 
nández; junto ala senadora e hija 
de Allende, Isabel Allende. 

Martínez, al señalar que la 
aprobación de los $2.400 millo 
nes necesarios para comprar la 
casa de Allende y otras dos del 
ex Presidente Patricio Aylwin, 
apuntó que el Congreso fue tan 
responsable como el Ejecutivo, 
ya que la Ley de presupuesto es 
una decisión tomada en conjun 
to cada año durante el último 
trimestre 

El dinero pasó desde el Servi 
cio Nacional del Patrimonio Cul 
tural (dependiente del Ministe 
rio de las Culturas) a Bienes Na 
cionales, que se encargó de lle 
vara cabo la compra, efectuada 
mediante documentos querevi 
saron 17 abogados y egresados 
de Derecho, entre ellos el Presi 

IL: directora de Presupuestos 

Frontis de la casa de Allende, ubicada en Providencia. Entre los dueños aparecen la exministra Femández yla exsenadora Allende. 

dente Gabriel Boric, quienes no 
detuvieron el proceso a pesarde 
ser inconstitucional, ya que la 
Carta Magna prohibe la celebra 
ción decontratos entre el Estado 
y sus autoridades. 

El cambio de Culturas a Bie 
nes Nacionales fuea solicitud de 

Secretario dijo que "solo contribuye a la división” 

Frente Amplio responde a 
críticas de Vodanovic sobre 
“doble discurso” 
La senadora PS 
reaccionó a las 
palabras de Oscar 
Landerretche sobre la 
izquierda. 

Elsecretario general del Frente 
Amplio, Andrés Couble, abordó. 
lacrítica que la presidenta del Par 
tido Socialista, Paulina Vodano 
vic, dirigió ala colectividad, a par 
tir de los dichos del economista 
Óscar Landerretche. 

Este lunes en Radio Universo, 
la dirigenta del PS vio asidero en 
los dichos del académico de la 
FEN sobre desear que el FA no 
quiera “convertir el país en un 
maldito infierno y quemar igle 
sias”, encaso de haber un Gobier 
no de derecha. 

En sus dichos, la senadora con 
sideróque “subyace a un temor de 
unsector importante dela pobla 
ción cuando se ha justificado la 
violencia” por parte del Frente 
Amplio, y en eso acusó a la tien 
da de tener “un doble discurso”. 
Alrespecto,Couble apuntó que 

“adherir a lo planteado por Lan 

Y 

* — vals 
Andrés Couble, secretario del FA. 

  derretche y su idea de exclusión 
sólo contribuye a la división, la 
que celebran Kast, Kaiser y 
Matihel”. 
“Creemos que todas las candi 
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Patrimonios. “En la primera ins 
tancia, el proyecto, con todos los 
antecedentesque habían sobrela 
mesa, se consideraba una inicia: 
tiva de inversión. Con posteriori: 
dad, al ir definiendo el proyecto, 
pasaaserlaadquisición de unin 
mueble”, señaló la Dipres. 

    

daturas, sus vocerías y lasdirigen 
cias de los partidos deben contri 
buir a un debate de ideas respe- 
tuoso. Para enfrentar a la derecha 
se requiere un progresismo am 
plio donde quepamos todos los 
que estamos por avanzar en dere 
chos y libertades” añadió. 
Cabe destacar que desde el 

equipo de la candidata del Socia 
lismo Democrático, Carolina 
Tohá, han quitado piso a los di 
chos de Landerretche. La jefa de 
campaña, Pía Mundaca, si bien 
agradeció su apoyo, aclaró que 
“no esvocero” del comando, ni ha 
ingresado “en ningún cargo for: 
mal”. Por su parte, la exministra 
del Interiorexpresó que “estacan 
didatura habla a través de sus vo- 
cerías y tiene uncompromisoque 
no está en discusión. 

  

Martínez detalló que “es algo 
queocurreen otros proyectos de 
inversión o en otro ftem de 
gastos durante el año.(..) Luego 
deesta modificación presupues. 
taria, la Dipres no tiene más 
atribucionesen lo que sigue del 
proceso”. 

  

    
“PASAR GATO POR LIEBRE” 

La diputada Paula Labra (RN) 
señaló que “se intentó pasar gato 
por liebre al Congreso” y “a me: 
dio camino fueron definiendo 
quéeslo queibana hacer”.Supar, 
Andrés Longton, añadió que “el 
subtítulo 31 no habla de adquisi 

ma 
ILa comisión investigadora 
de la Cámara Baja solicitó 
al jefe de asesores de la 
Presidencia, Felipe. Melo, 
copia de los correos elec- 
trónicos entre el exasesor 
presidencial, Leonardo Mo- 
reno; la ministra de las Cul- 
turas, Carolina Arredondo; 
y la extitular de Bienes Na- 
cionales, Marcela Sandoval, 
en torno a la compra de la 
casa del Presidente Salva- 
dor Allende en Providencia; 
“indicando también si inter- 
cambió comunicaciones 
con los propietarios de di- 
cha propiedad", sostuvo la 
comisión en un oficio. 

ción de la propiedad de Guardia 
Vieja, contempla incremento pa. 
rala casa presidencial de Guardia 
Vieja" y ese subtítulo no contem 
pla compra de propiedades”, por 
lo que “hubo un engaño al Parla 
mento(... hubo información que 
nose condecía con lo que pasó". 

Martínez respondió que*la Ley 
de presupuestos aprobada por el 
Congreso en el año 2024 ¿consi 
derabarecursos para este proyec 
t0?Sí consideraba recursos para 
este proyecto ¿Había una asigna 
ciónespecífica dentro dela Ley de 
presupuestos para aquello? No, 
en el monto global sí se conside: 
aban esos TeCursos, pero no en 
ese detalle”. 
"Obviamente que nunca lo que 

hay detrás de eso, desde el punto 
de vista del Ejecutivo, es engañar 
al Congreso, sino más bien en tér 
minos de la flexibilidad presu 
puestaria que existe, que es una 
atribución que existe, que tam 
biénayuda ala mejor gestión du: 
rante elaño”, agregó la autoridad. 

Enla sesión también participó 
la titular de las Culturas, Caroli 
na Arredondo, y había sido llama 
do el funcionario de la cartera, 
Gonzalo Pinto, quien está con li 
cencia médica. 

Elinforme 
indica que 110 
están en la 
categoría de 
"urgentes". 

Contraloría: 90% de 
las municipalidades 
no ha presentado planes 
de seguridad 

La Contraloría publicó ayer 
que 342 municipalidades, cifra 
que corresponde al 90%, no han 
enviado a la Subsecretaría de 
Prevencióndel Delito todalado. 
cumentación sobre sus Planes 
comunales de Seguridad Públi 
ca y las sesiones del Consejo co. 
munal de Seguridad Pública en 
tre 2024 y 2025, 

De las más de 300 comunas 
con vacíos de información, 110 
“estánen categoría de “urgentes, 
es decir, tienen un mayor riesgo 
de vulnerabilidad socio-delic 
tual. Entre ellas, Alto Biobío, Er 
cilla, General Lagos, Indepen- 
dencia, La Florida, La Pintana, 
Lonquimay, Puerto Montt, Nue- 
va Imperial, Mulchén, Pucón, 
Purén Talagante y Tirúa”. 

El órgano fiscalizador agregó 
que a "febrero de este año, 24 
municipios tenían sus planes 
vencidos, y 40 gobiernos locales 
nolos habían enviado ala Subse 

    

cretaría, como estipula la nor 
ma”. Estos datos, segúnel mismo 
informe, deben ser anuales, ya 
que permiten la actualización de 
políticas públicas. 

La subsecretaria y exalcalde 
sa, Carolina Leitao, dijo que “va 
mos a ir en apoyo a aquellos 
municipios que aún no están 
cumpliendo, para ver por qué 
razones, cómo y de qué manera 
podemos ayudar”. 

PROFESORES EN PARO 
Otro oficio fue enviado ayer 

a232 municipalidades, para so- 
licitarel detalle delos descuen 
tos en las remuneraciones de 
los profesores que,en adhesión 
al paro, dejaron de cumplir sus 
funciones. 

“Las entidades que forman 
parte de la Administración del 
Estado se encuentran obligadas 
acumplirlos principios de con 
tinuidad delservicio público, de 

    

eficiencia y eficacia, lo que im. 
plica satisfacer las necesidades 
colectivas en forma regular y 
continua, como también velar 
por la eficiente e idónea admi 
nistración de los medios públi- 
cos” destacó la Contraloría. 

El presidente del Colegio de 
Profesores, Mario Aguilar, dijo en 
CHV que “lo que quiere hacerla 
Contralorano corresponde. Hay 
fallos judiciales, incluso de la 
Corte Suprema, que nos respal- 
dan. Es legítimo el derecho a 
huelga y a que el trabajador res 
ponda al llamado de su organi 
zación gremial” 

El ministro de Educación, Ni: 
colás Cataldo (PC), afirmó en 
Tr3 Radio que “yo no sería tan 
audaz porque, por otro lado, la 
Contraloría tiene un rol. A míno 
mecorresponde opinar sobrelas 
decisiones de la Contraloría, a 
míme corresponde acatarlasco: 
mo ministro”.
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